

Llegar a los 30...

Hablemos de la repercusión académica y científica de la revista.

Esta revista es fundamental para el desarrollo de nuestra disciplina y del campo profesional al que pertenecemos, por ello hoy queremos resaltar que:

La decana de las revistas colombianas de educación física y deporte cumple 30 años en el año 2009.

Resistiendo la crisis financiera de la universidad pública, esta publicación ha logrado mantenerse en escena ininterrumpidamente desde el año 1979. Superando las dificultades de distribución y mercadeo que tienen las publicaciones académicas, apoyándose en las ventajas que hoy ofrece Internet, la revista mantiene su formato en papel y crea su propia versión digital. Sin complejos de ningún orden se perfila como una de las revistas del campo de la educación física y el deporte más consultadas en Colombia, en Latinoamérica y en el mundo. Estudios que están en desarrollo sobre las demandas de información, citas, difusión y audiencia de las publicaciones nacionales y regionales, lo comprobarán; lecturas parciales de sus niveles de consulta aventuran que esta publicación ocupa uno de los primeros lugares.

Siguiendo orientaciones fundacionales *Educación física y deportes* ha consolidado un formato de revista internacional. Actualmente las colaboraciones académicas comparten su espacio; muchos intelectuales del campo ven en ella un medio adecuado para hacer llegar a diferentes lugares su producción académica e investigativa. Este hecho hace parte de una política implícita del Instituto de Educación Física, que desde sus inicios no se ha reducido a una referenciación y proyección locales; la institución, sus eventos académicos y sus publicaciones, sin perder el foco de las necesidades, realidades y proyecciones locales, ha tenido el buen sentido de difundir los desarrollos internacionales del campo.

Las repercusiones y los alcances científicos y académicos de la publicación han crecido. Se reciben servicios de documentación; el hecho de consolidarse como un medio de expresión escrita de acceso libre y gratuito favorece los niveles de consulta por parte de los estudiantes, los académicos y por quienes investigan en el campo de la educación física, el deporte y sus afines. La contabilización actual que nos pone en los primeros lugares de consulta será visible a partir de los próximos números. En un futuro cercano la revista expondrá a la opinión académica sus niveles de acceso al público.

Hoy, además de su versión en papel —que tiene un tiraje significativo para llegar a los diferentes centros de documentación e instituciones educativas—, cuenta con una versión virtual en la plataforma Open Journal System (<http://aprendeenlinea.udea.edu.co/revistas/index.php/educacionfisicaydeporte>); en esta plataforma reposan la gran mayoría de revistas de la Universidad de Antioquia. Esto seguramente redundará en una mayor difusión nacional e internacional, y con ello una divulgación de más alcance de la producción académica que ella selecciona para ser publicada.

Nuestra revista está inserta en el boletín de novedades de la Revista Iberoamericana de Educación y en una serie de bases de datos como Dialnet (prestigiosa base de datos de revistas y tesis), Latindex (sistema regional de información en línea para revistas científicas de América Latina, el Caribe, España, Portugal), Livre (Portugal) Open J-gate (base de la India), lo que permite que personas de muchos rincones del planeta tengan libre acceso a ella. Sus artículos se encuentran duplicados en múltiples repositorios de internet (VIREF, Dialnet, OEI, etc.) a texto completo.

Tenemos evidencias de las citaciones internacionales de autores y textos publicados en *Educación física y deporte*, sus contenidos son referentes obligados de artículos de revista y libros que se publican dentro y fuera de las fronteras del Departamento de Antioquia y de Colombia. Hay un componente de proyección internacional y de su institución matriz, que tiene raíces en sus motivaciones originarias.

El número de enlaces que posee nuestra revista en internet es muy importante; sitios nacionales e internacionales nos referencian y ofrecen acceso directo a nuestros artículos.

Nuestra publicación tiene convenio con el Instituto Departamental de Deportes de Antioquia, IN-DEPORTES, para que a través de sus programas sea posible su difusión en todas las regiones del departamento. No hay que olvidar que todavía Internet no llega a todas partes.

Otro factor importante que demuestra la potencialidad de la revista es la procedencia de quienes escriben en ella, su formación y su vinculación institucional académica. Fuera de autores de distintas regiones de Colombia, aparecen en nuestro registro histórico autores de Venezuela, Argentina, Chile, Alemania, España, Portugal, Brasil y Cuba. Profesores e investigadores de prestigiosas universidades nacionales e internacionales tienen a *Educación física y deporte* como medio preferido para la divulgación de su producción.

Valga este cumpleaños para continuar pensándonos y proyectándonos como un importante órgano de difusión académica para el desarrollo de la Educación Física, el deporte, la recreación y sus áreas afines.

Según Delgado, Ruiz Pérez y Jiménez (2006) tendríamos que observar varios factores para determinar la repercusión y el alcance de una revista de este corte: la calidad de la publicación, las encuestas de opinión, los análisis cuantitativos de su demanda. Desde las páginas de este significativo número que marca los treinta años de existencia, estamos invitando a aquellas personas que quieran sumarse a este proyecto editorial. Nuestra revista ha evolucionado significativamente y tiene un futuro promisorio entre las publicaciones nacionales e internacionales del campo, para ello en el 2007 inició con el proyecto editorial Funámbulos Editores.

Atentamente,

Comité Editor